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中信海洋直升机股份有限公司 

公开发行可转债投资者交流会现场问答 

 

2012 年 12 月 18 日上午 10：00-11：30，在公司会议室召开了公开发行可

转债投资者见面会，参加见面会的投资者共 15 人，有关问答如下： 

 

一、问：公司这次购置 EC225 直升机与海上石油客户需求是否相关？公司

与珠直、东方通航在市场上如何平衡？公司在通用航空领域有什么新的突破？ 

答： 

1、本次购置 EC225 直升机经过了详细的市场研究和论证，这是 2 年前与

中海油等公司多次沟通后并针对潜在合同需求作出的采购决策，同时，经与欧洲

直升机公司谈判，若未来公司暂不需要部分直升机，可提前告知欧洲直升机公司

即可免除，可避免直升机购入后的闲置风险。公司与珠直、东方通航存在同业竞

争关系，服务合同系通过公平投标获得。 

2、通航产业目前进入发展的最好时期。近 3-5 年是公司发展的机遇期。民

航“十二五”规划首次提及将通用航空与民用航空共同发展。国务院最近下达的

《关于促进民航业发展的若干意见》共 19 条，其中有 8 条直接涉及到通用航空

的发展。公司是通用航空业目前唯一一家上市公司，具有充足的专业人员、先进

的管理经验和相对独立的基地网点。公司管理层正在制定相应的战略发展规划。

公司会紧紧抓住这个机遇，把公司做强做大，努力保持公司的行业龙头地位。 

二、问：请介绍一下飞行服务站的相关信息。 

答： 

飞行服务站的建设是当前国家有关部门积极落实低空领域开放的重要措施，

由空管委委托有关部门建设的设施，主要系简化审批流程，以方便小型私人飞行

的申请。公司正积极配合有关部门做好相关工作。飞行服务站与国外的 FBO 有

一定的区别，公司并不是飞行服务站的运营人。 

三、问：公司选择发行可转债的方式是如何考虑的？请介绍下未来转股的

情况？ 

答： 
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公司本次选择发行可转债经过了具体详细的论证。首先，购买直升机属于固

定资产投资，从购机签订合同、交付到产生效益的时间比较长，而可转债兼备股

权和债权的特点，发行后避免了公司业绩被快速摊薄的状况。同时，随着后续可

转债陆续转股，公司募集资金投资项目产生效益的时间进度与股本扩张基本相匹

配，可较好保证公司的每股收益较为稳定，保护投资者的利益。其次，可转债品

种能够给予投资者更多的选择权，也有利于保护投资者的权益。 

可转债具有“进可攻，退可守”的优势，所以持有可转债的安全性较高。投

资者可根据本次可转债的发行方案选择适时转股或持债到期。我们对公司的发展

十分有信心，我们也相信绝大多数投资者会选择转股。 

四、问：请介绍本次募投购置的直升机的交付安排和本次购买的 EC225 直

升机的效益情况。 

答： 

根据公司与欧洲直升机公司签订的购机合同，本次募投购置的 4 架 EC225

直升机的交付安排是：2012 年 12 月底交付 1 架，2013 年 1 月、3 月和 10 月各

交付 1 架。 

目前，公司已有的 2 架 EC225 直升机，其运营的毛利率和净利率均高于公

司平均水平。本次募集资金投资项目的可行性研究报告已披露，项目总投资预计

约为 8,120 万欧元，经测算，本项目的税后财务内部收益率为 9.4%，投资回报

期为 12.13 年。 

五、问：大股东对此次可转债的配售意愿如何？ 

答： 

大股东十分支持公司本次发行可转债。但对公司而言，大股东与其他投资者

是一样的，具有独立性。目前，公司尚未接到大股东关于是否配售本次可转债的

相关信息。 

六、问：公司购置航材等支出和外币贷款受汇率的影响较大，公司如何回

避该等风险？ 

答： 

持续关注公司信息披露的投资者会关注到汇率波动对公司有一定的影响。近

年来得益于人民币对美元、港币持续升值，公司的外币借款产生了一定的汇兑收
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益。目前，由于美国经济形式尚不明朗和欧债危机的影响导致人民币的汇率走势

存在不确定性，公司会积极关注汇率的走势，并会积极探讨有效的措施规避相关

风险。 

七、问：1、近几年公司净利润保持稳定增长，本次募集资金购置直升机对

公司利润稳定增长是否会产生一定的影响？ 

2、请介绍公司未来 2-3 年的资本支出情况？ 

3、请介绍营改增对公司盈利的影响。 

答： 

1、本次募集资金投资项目购置直升机到位后，将进一步巩固公司在海上石

油飞行服务市场地位，扩大机队规模和优化结构，对公司收入和利润的稳步增长，

以及提升利润率等均有较好的促进作用。 

2、公司未来资本支出主要包括 2008 年定购的 10 架 EC155 直升机的后 3

架 EC155 直升机，和本次拟购置的 7 架 EC225LP 直升机中除募集资金拟支付

的 4 架外的其余 3 架 EC225LP 直升机。后 3 架 EC225LP 直升机主要依靠自

有资金和其他融资渠道解决。 

3、根据财政部、国家税务总局的通知，深圳市将于 2012 年 11 月 1 日起在

交通运输业和部分现代服务业试点营业税改征增值税。目前公司飞行服务收入适

用 3%的营业税率，若营改增后，深圳本部适用的增值税税率为 6%。公司购置

中小型直升机及其航材备件、航油等支付的增值税均可抵扣销项税额，在一定程

度上抵消了营改增后税率的增加。同时，深圳市政府正考虑对市内涉及营改增的

企业进行相关的补贴，也在一定程度上可降低公司的税负水平。随着公司的业务

规模逐年有效扩大，营业收入和利润保持着较快的增幅，营改增后不会对公司业

绩产生较大影响。 

八、问：请介绍公司开拓海外市场的情况？ 

答： 

随着公司安全管理水平及运营能力的不断提升，公司已经具备了海外作业的

能力，比如公司曾随中海油在缅甸开展飞行作业。目前中石油、中石化和中海油

的海外业务发展迅速，相信在不久的将来，公司会随同这些石油企业一起走出国

门，积极参与海外项目的飞行与作业。 
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九、问：请介绍公司维修业务的现状和未来发展规划？ 

答： 

维修业务是公司现有的海上石油、陆上通航和维修业务三大板块业务之一，

是公司重要的业务组成部分。公司控股子公司维修公司是目前欧洲直升机公司在

中国唯一的欧直飞机维修授权合作方。维修业务是公司延产业链多元化发展的重

要一环，并将具有越来越重要的位置。 

十、问：如何理解本次推介材料中提及的公司以项目方式尝试开发新领域？ 

答：目前，公司的主营业务包括海上石油飞行、陆上通航飞行和维修业务。

公司也注意到，随着低空领域开放和国家鼓励通航发展政策的陆续出台与实施，

与通航相关的业务和机会需求将持续不断的增加。如对于航空培训等新业务领

域，公司将努力尝试通过项目方式以输出管理培训为内容开展合作。目前该等新

业务领域主要处于论证阶段，尚未有实质性投入。待国家相关政策和项目实施条

件均完备后公司将按有关规定严格履行法定程序并及时进行信息披露。 

 


